

Date: 21.04.2023

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

رَبُّ السَّمَوَاتِ وَالْأَرْضِ وَمَا بَيْنَهُمَا  
فَاعْبُدْهُ وَاصْطَبِرْ لِعِبَادَتِهِ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

إِنَّ أَحَبَّ الْعَمَلِ إِلَيَّ اللَّهُ أَدَوْمُهُ وَإِنْ قَلَّ.

**VIVRE LE RAMADAN TOUTE UNE VIE**

**Chers musulmans !**

Aujourd'hui, nous faisons nos adieux au mois du Ramadan jusqu'à l'année prochaine. Il a été une miséricorde et une bénédiction de notre Seigneur pour nos foyers et nos communes. Il a été un invité précieux dont l'arrivée et le départ est une fête pour nous, les croyants.

**Chers croyants !**

Le mois de Ramadan est venu à nous avec la miséricorde divine. Il a réchauffé nos cœurs attristés par les séismes en Turquie. En ce mois béni, nous avons trouvé la guidance et la guérison dans la lecture du Coran. Nous nous sommes vêtus de la taqwa en faisant de notre jeûne un bouclier contre les péchés. Nous avons renforcé notre unité et notre solidarité avec la rupture de jeûne et la prière de tarawih. Nous avons nettoyé nos biens avec les aumônes. Nous nous sommes purifiés de nos péchés avec la Nuit du Destin qui vaut mieux que mille mois. Et finalement, nous avons atteint ce jour de fête, une récompense et une source de joie pour tous les croyants.

**Chers musulmans !**

Nous avons reçu une formation d'un mois à l'école du Ramadan. Nous avons gagné beaucoup de bonnes choses dans ce climat de miséricorde. La bonté nous a entourés de tout part. Nos esprits se sont soulagés et nos cœurs se sont remplis de paix. Désormais, notre devoir est de passer toute une vie avec l'esprit du Ramadan. Aujourd'hui, il est temps de diffuser nos acquis durant le Ramadan dans tous les domaines de la vie. Il est temps de vivre le Ramadan toute notre vie.

**Chers croyants !**

Bien entendu, se tourner vers Allah ne peut être limité à une nuit ou à un mois. Adorer Allah est le but principal de notre vie. C'est le seul moyen de conclure notre vie mondaine avec un paradis éternel. Le Coran dit : « **Il est le Seigneur des ciels et de la terre et de tout ce qui est entre eux. Adore-Le donc, et sois constant dans Son adoration.** »<sup>1</sup> Dans ce verset, notre Seigneur veut que nous réalisons notre adoration à chaque instant de la vie et que nous soyons conscients de cette responsabilité. Le Prophète (s.a.s.) a dit à ce sujet : « **Les actes les plus aimés auprès d'Allah sont les plus constants, même s'ils sont infimes.** »<sup>2</sup>

Je termine mon sermon par la prière suivante de notre Prophète (s.a.s.) : « **Ô Allah ! Aide-nous à nous souvenir de toi, à te remercier et à bien t'adorer.** »<sup>3</sup>

<sup>1</sup> Maryam, 19/65.

<sup>2</sup> Abu Daoud, Tatawwou', 27.

<sup>3</sup> Ibn Hanbal, II, 299.